

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 66	S0027/19	17.01.2019
zum/zur		
A0168/18 SPD-Stadtratsfraktion Fraktionsvorsitzender Jens Rösler Stadtrat Christian Hausmann		
Bezeichnung		
Einrichtung eines Fahrradweges auf der westlichen Seite des Westrings		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	05.02.2019	
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr	14.03.2019	
Stadtrat	21.03.2019	

Der Stadtrat hat in der Sitzung am 06.12.2018 den Antrag A0168/18

„Der Oberbürgermeister wird gebeten, den auf der westlichen Seite des Westrings, im Bereich der Grundschule „Am Westring“ und der IGS „Willy Brandt“, fehlenden Fahrradweg in Form eines Radweges oder eines Fahrradschutzstreifens einzurichten.“

in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr überwiesen. Die Stadtverwaltung möchte wie folgt Stellung nehmen.

Gemäß § 2 StVO benutzen Fahrzeuge (auch Radfahrer) grundsätzlich die Fahrbahn. Im vorliegenden Fall kommt der Radfahrer in Fahrtrichtung Süden auf den Westring von einem benutzungspflichtigen Radweg, der nach ca. 70 Meter als Radfahrstreifen auf der Fahrbahn endet. Diese Führungsform besteht bereits seit einigen Jahren. Eine Fortführung des Streifens bis zur Spielhagenstraße (auf ca. 170 m) hätte möglicherweise den vollständigen Verlust von Parkplätzen zur Folge. Es ist zu bedenken, ob dies in Stadtfeld und dem dortigen hohen Parkdruck vertretbar wäre.

Ab Höhe der betreffenden Grundschule (ab Ecke Spielhagenstraße) hat der Radverkehr zurzeit die Wahlmöglichkeit auf der Fahrbahn zu fahren oder den Gehweg mit zu benutzen. In der Tat jedoch, sind die betreffenden Gehwege verhältnismäßig breit ausgebaut. Seitens der Polizei liegen keine Hinweise auf etwaige Unfallschwerpunkte mit Radfahrereteiligung vor.

Dr. Scheidemann